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中国骨科医疗器械

行业先行者———章琦，在

骨科医疗器械行业拥有

十余年经验，在业内具有

权威和知名度。章琦在接

受各类访谈中，不断提到

“科技赋能”这一概念，强

调科技作为第一生产力，

关乎骨科医疗器械行业

的未来发展。

章琦表示，细数骨科

史上，那些惊艳业内的创

新产品 ， 如 关 节 镜 、

Ilizarov 外固定架等，都

带来了划时代的变革，这

些创新产品的出现无一

不是科技进步的时代产

物。他认为如今的时代是

智能化的时代，是科技赋

能的时代，骨科医疗器械

企业想要继续保持快速

发展的步伐，就要让自己

的产品插上科技的翅膀，

以科技赋能，才能创造划

时代的产品。

在多年丰富的从业

经历中，章琦注意到 3D

打印技术、 骨科手术机

器人、AI 辅助医疗、数字

化骨科技术等新时代骨

科技术在现代骨科临床

医疗中起到了重大的作

用。 对于医疗器械领域

来说， 创新是永恒不变的话题，

章琦带领捷迈邦美的团队成员

以科技为突破点，与一些医护人

员和技术研发人员合作，不断创

新推出新的科技骨科医疗器械

产品。

未来，章琦将继续秉承以“科

技赋能” 为骨科医疗器械行业发

展的理念， 不断在骨科医疗器械

领域推陈出新， 为患者创造符合

他们的切身需求， 实际解决他们

切身病痛的科技产品， 同时凭借

科技的力量引领骨科医疗器械行

业的发展。 刘一鸣
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星星燃眸

孙婉君：坚持“科技创新”不动摇，助推行业高质量发展

有记忆的大量的读书始于 10

岁时期，那时刚刚万物复兴，书籍

大量在私底下流传借阅，赶时间的

大量看书的后果就是眼睛开始近

视。从 20 岁进大学后的 40 多年我

难以离开戴着的眼镜，连游泳打篮

球也是眼镜加持，配镜的度数也越

来越深， 还是两眼较大差异的度

数，并对戴隐形眼镜极为排斥。 唉，

无数一言难尽的不方便。

今年 10 月， 又一次与女儿一

起在老贵价格的店验光， 被告知

应当去医院做眼科检查， 眼底或

许有病状。 这个思考我之前没有

过， 一下子为自己眼睛的改善有

了展望。

在一位美丽女律师的热情推

荐下， 我有了上海市眼病防治中

心的微信号，登录、挂号，我浏览

后约上了陆士恒副主任医生，按

约我来到 19 栋洋房别墅建筑所

在的虹桥路院区。 忐忑、不明真相

的检查让我有种种的紧张。 陆医

生针对我的检查结果， 给出了明

确清楚的眼睛的病症及需要的医

疗方案指导， 即两眼都可以做白

内障清除手术 + 人工晶体植入手

术， 并且清楚告知现在这类手术

20 多年以来的成熟进程。 这种语

术使我认可医生有专业度及对专

业极富信心， 让我完全信任医生

对我眼睛的治疗方案。

没有任何犹豫，我决定按陆医

生制定的手术方案进行两眼的手

术治疗。 第一周做了右眼手术。 或

许是第一次的缘故， 加之眼睛所

具有的宝贵意义，进手术室前才刚

刚对号上我手术名称，哈哈，原来

我根本没搞清飞秒激光手术与此

的区别，紧张如我在紧握双手的上

手术台 15 分钟后下来，立马有双

腿软绵绵的无力感。 休息、等待，

在第二天上午陆医生给我拆除右

眼纱布后，我右眼明亮清晰的视线

令我心情愉悦。 由此，我以最快的

速度约到陆医生一周后左眼手术，

我没有了第一次那种紧张度，更期

愿着手术后轻松生活的感受。

2022 金秋 11 月，我获得到了

两眼不戴眼镜散步行走如常的生

活，让我 62 岁轻老年生活真正提

升了质量。

无数次的想象都无法与自身

每分每秒的视觉感受做出形容，这

是种身心与精神合一随心所欲的

自如生活。 自拍的照片那么有意

思，右眼手术后拍的是右眼燃着晶

光，双眼手术后自拍的照片是两眼

的晶亮，犹如星星燃眸，我太开心

了， 转圈转圈， 人生真有幸福感

呀。 成静雯
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为实现科技领域的跨越式发

展， 跟上甚至引领世界科技发展新

方向， 掌握新一轮全球科技竞争的

战略主动权， 科技企业更需要坚定

创新自信，坚定敢为天下先的志向，

在独创独有上下功夫， 持续挑战最

前沿的科学问题， 提出更多原创理

论，作出更多原创发现，事实上，这

乃是我国走上高质量科技发展路的

关键所在。

孙婉君， 吉林省金冠电气股份

有限公司、 吉林省金冠投资有限公

司副总经理，十分赞同这样的观点，

她表示，科技是第一生产力，所有科

技型企业的长效发展都离不开科技

的助推力。 孙婉君以自己当下所在

公司———金冠电气为例展开说明，

她直言，金冠电气成立于 2006 年，

通过 10 余年的发展与沉淀， 早已

发展成为吉林省高新技术企业，截

至目前， 企业共计开发项目 50 余

项， 获得国家实用新型专利及发明

专利 40 余项， 并拥有完全自主知

识产权。“这背后承载着的是金冠电

气全体员工的共同努力与付出，正

是因为全体员工立足当下科技痛

点，不断探索，最终才能带动企业的

科技进步与产品创新， 为企业开拓

更大的市场份额。 ”

正是因为深谙科技的重要性，所

以孙婉君自加入金冠电气后就持续展

开思考、摸索创新路径，在她的不懈

努力下，成功推动了金冠电气的长远

式发展。 到目前为止，孙婉君已经统

筹了金冠公司省级研发中心的落地、

引入中国科学院电工所智能开关研

究发展中心；助力公司收购完成南京

能瑞， 用资本扩张方式为企业赋能，

并进一步组织推动双方充电发电技术

开发及产品的最终应用； 推动金冠整

合韩国专家技术团队等多个项目。

对此， 业内行家表示， 仔细研

究她曾经主导的各项科技创新不难

发现， 孙婉君是一个对科技诚挚热

爱和有极强市场资源整合能力的

人， 在金冠这个拥有众多国家科研

项目和尖端科研团队的大舞台上，

她在科技上的整合创新能力得到了

极致的释放。 她总是敢于创新并积

极践行各项动议。 以中国科学院电

工研究所为例， 这是中国电气科学

院工程技术领域的科研机构， 由两

院院士、 国家杰青基金获得者等众

多高水平人才共同组成的人才科研

平台， 金冠落成中国科学院电工所

智能开关研究发展中心将极大地提

升金冠的科研创新能力和行业领先

地位。 孙婉君为金冠做出的科研方

面的整合和创新，都是对企业、对行

业都有极大利好的喜事。“我们很难

想象，在不同项目中，孙婉君是怎样

地全身心投入， 才可以逐步攻克一

个又一个难关并取得积极的成效，

但我们坚定地相信，在未来，如果科

技产业可以吸引更多‘孙婉君’的加

入，行业的发展会日趋快速与高效，

这是我们每个人都向往的未来。 ”

不少业内行家如此说道。

对业内盛赞， 孙婉君表示其实

她还有很长的路要走，她直言，在未

来她将继续根植金冠， 关注国内外

产业发展， 与相关市场关联企业的

高管展开高效互动， 打造可迎合行

业发展需要的各类高科技并推动技

术的落地与应用， 为切实推动行业

发展贡献个人力量。 （郭向斌）

中国钢琴演奏教学专家———纪晔

晔， 现任上海大学音乐学院副院长、钢

琴专业副教授、 上海音乐家协会会员。

纪晔晔在钢琴演奏与教学、高校音乐素

质教育研究领域深耕多年且造诣颇深，

在国内重要期刊发表论文多篇，参与多

项省部级课题的研究，并作为主要编撰

人员参加《音乐大师与经典名作》的教

材编写，且多次受邀担任大型钢琴比赛

评审委员。纪晔晔指导学生参加各种国

家和省部级的钢琴比赛，且获得上海市

高等学校恺撒堡杯钢琴比赛优秀指导

教师称号、东北亚国际钢琴比赛优秀指

导教师等多项荣誉。

多年来，纪晔晔一直用心钻研课程

设计，力求创新。例如，纪晔晔带领课程

团队打造的《音乐文献阅读》被评为“上

海大学重点课程”， 该课程的设计极具

创新与特色。课程会结合时事不断更新

教学内容，提升中外经典音乐文献专题

研读的比例，增强内容的实时性、实践

性、专业性、趣味性。 在课外，纪晔晔还

会带领学生参观乐器博物馆，研习敦煌

古乐， 对相关音乐学专家进行采访，并

组织交流会，分享心得体会等。 为了增

加课程的实践性和互动性，激发学生学

习和探究的积极性，纪晔晔选择让课程

采用课堂研讨、艺术表演实践和线上教

学互动等相结合的教学方式，这些创新

的教学方法不仅取得了良好的

课堂反馈， 也为钢琴教学注入

了新的活力， 积极推动了钢琴

音乐素质教育的发展。

纪晔晔也非常重视钢琴教

育方面的中外文化交流， 她曾

多次受邀参加国外演出， 如2012

年受邀出访美国斯坦福、怀俄明等大学

演出、2016 年受邀出访巴林、约旦等国

演出、2018 年受邀出访法国贝尔福国

际音乐节演出等。纪晔晔在推动中国高

校钢琴艺术教育和艺术素质教育发展

的同时，也非常注重提高中国在钢琴教

育方面的世界范围影响力，不断通过传

播中国创新钢琴教学方式方法，帮助世

界各国钢琴爱好者了解不同语言和文

化背景下对钢琴艺术的理解，也推动促

进了中外文化的交流。 王琪


